

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Sesuai dengan rumusan masalah dan tujuan penelitian serta hasil analisis yang telah dijabarkan pada Bab IV, selanjutnya diperoleh kesimpulan sebagai berikut.

1. Kontribusi sektor pertanian memiliki pengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi yang diukur dengan PDRB di Provinsi Jawa Tengah. beberapa alasan utama. Pertama, sektor pertanian merupakan penggerak utama ekonomi di pedesaan. Kedua, peningkatan pendapatan petani dari sektor pertanian memicu permintaan untuk barang konsumsi dan perumahan, yang secara langsung meningkatkan aktivitas ekonomi di sektor-sektor terkait seperti konstruksi, perdagangan, dan jasa. Ketiga, sektor pertanian memiliki pengaruh multiplier yang signifikan dalam perekonomian. Keempat, sektor pertanian juga terkait erat dengan agribisnis, termasuk pengolahan hasil pertanian, distribusi, dan pemasaran. Kelima, peningkatan sektor pertanian juga mendukung diversifikasi ekonomi di Provinsi Jawa Tengah. Terakhir, sektor pertanian yang berkelanjutan dan efisien juga berperan dalam konservasi sumber daya alam seperti air, tanah, dan biodiversitas. Ini mendukung keberlanjutan jangka panjang pertumbuhan ekonomi dan kesejahteraan masyarakat secara keseluruhan.
2. Investasi dalam sektor pertanian mungkin tidak memiliki dampak yang signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Provinsi Jawa Tengah. Beberapa faktor dikarenakan keterbatasan infrastruktur, rendahnya nilai

investasi dalam teknologi pertanian, ketergantungan pada faktor eksternal, pergeseran tenaga kerja, dan prioritas kebijakan yang berbeda adalah faktor utama yang menjelaskan mengapa investasi pertanian mungkin tidak memiliki dampak yang signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di Provinsi Jawa Tengah.

3. Penyerapan tenaga kerja perempuan memiliki potensi yang signifikan untuk mendukung pertumbuhan ekonomi di Provinsi Jawa Tengah. Secara garis besarnya, penyerapan tenaga kerja perempuan tidak hanya meningkatkan partisipasi mereka di pasar tenaga kerja, tetapi juga menghasilkan peningkatan pendapatan, diversifikasi ekonomi, penguatan keterampilan, pengentasan kemiskinan, pengurangan ketimpangan gender, dan kapasitas produktif yang lebih besar. Semua ini berkontribusi secara positif terhadap pertumbuhan ekonomi Provinsi Jawa Tengah secara keseluruhan.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, maka terbentuk beberapa saran sebagai berikut.

1. Karena sektor pertanian memiliki kontribusi yang signifikan dan sebagai salah satu penunjang pertumbuhan ekonomi di Jawa Tengah, maka dari itu pemerintah perlu untuk terus memberikan perhatian khusus terutama pada daerah daerah pedesaan berbasis pertanian agar senantiasa menjadi kontributor dalam pertumbuhan ekonomi. Hal ini tentunya harus dibarengi dengan investasi di sektor pertanian yang seimbang dan tepat, guna menjadi

sektor yang selalu memberikan pengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi Provinsi

2. Penyerapan tenaga kerja perempuan memiliki kontribusi yang signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Seperti adanya diversifikasi, pengurangan kemiskinan, pengurangan ketimpangan gender dan juga meningkatnya partisipasi tenaga kerja. Namun untuk penelitian selanjutnya disarankan menggunakan variabel yang berbeda secara keseluruhan, guna melihat potensi yang lebih signifikan lagi.